
逛淇河，咱步行或骑车去咋样？

整治后淇河周边交通状况已明显改善，但仍建议您低碳出行

晨报讯（记者 苗苗 实习生 王风

娇）淇河周边环境日益美化、设施日益完善，

除了鹤壁人，滑县、汤阴等周边地区的游客

也纷纷驾车来游玩。 随之而来的，是淇河周

边部分路段因乱停乱放、管理无序导致的交

通堵塞等问题，治安事件也时有发生。 记者

近日采访时发现， 淇河新区段集中整治以

来， 淇河周边的交通状况得到明显改善，交

通压力有所缓解。

在欢乐沙滩，开车从滑县过来的吕先生

告诉记者：“听朋友说淇河现在整治得不错，

孩子刚好放暑假，我就带他过来玩。”谈到目

前淇河周边的路况时， 他表示：“路不太好

走，车多。 ”

8 月 7 日，记者在淇水大道看到，来往

车辆不断，多半是来淇水乐园参观游览的游

客，其中不少是外地自驾游游客。 九州派出

所交管巡防大队队长刘峰告诉记者，他执勤

半个小时，仅安阳的车辆就有十几辆，“现在

开车来淇河边玩的游客越来越多，淇水大道

上车流量很大，如果有司机乱停乱放，那肯

定会影响交通。”刘峰说，自淇河新区段集中

整治以来，每天早上 8时到晚上 10 时，交警

都在附近不间断巡逻执勤。

除此之外，长江派出所民警每天在淇水

大道九江路口、湘江路口、柳江路口、闽江路

口、朝歌路口执勤。 长江派出所交管巡防大

队执勤中队队长孙涛说：“集中整治以来，情

况比以前有所好转，现在车辆统一停放在停

车场，车上物品丢失的事再也没发生过。 ”

刘峰表示，每天下午 4时以后是车流量

高峰期，游客可避开高峰期前来游玩，建议

新区居民最好步行或骑自行车到淇河边游

玩，“如果新区居民不开车，交通压力最起码

能减轻一半！ ”

李昊说， 因为把拍摄时间

放到了高考后， 没有影响到学

习， 所以拍电影一事没有遭到

剧组成员家长的反对， 学校也

为他们提供了拍摄场地。

但摆在剧组面前更大的难

题是后期配音和剪辑， 这要耗

费大量时间， 需要专业的技术

和设备。冯可悦说，配音问题可

以解决， 她已经联系到一个专

业的配音团队，“我有个好朋友

是网上一个广播剧社团的，这

个社团成员来自全国各地，水

平都很高， 社团的社长同意免

费帮我们配音。 ”

而影片的后期制作将由李

昊和另一名成员共同完成，他

们打算把片子带到大学制作，

到时候可能会遇到更专业的制

作团队帮他们一把。

20 天创作出两万多字的剧本

8 月 7 日上午 9 时， 在鹤壁高中南侧

的二支渠畔，一个男孩愁容满面地坐在石

台上，拿起手机准备按号码，犹豫了一会儿

又放下手机，然后一直盯着水面发呆。

他周围还有三个男孩，其中一人高举

采音话筒，一人手持 DV，还有一人双手端

着笔记本电脑在录音。

这是电影《追分族》的拍摄现场，他们

正在拍摄男二号失恋后的场景。 那个手持

DV、黑黑瘦瘦的男孩便是本片的编剧兼导

演李昊。李昊是武汉大学的准大学生。谈起

此次拍摄，这名理科男坦言：“其实拍电影

的念头，是我在网上看了河南省首部中学

生电影《晚安·夏》之后产生的。而剧本最初

的框架在我读高三时就有了， 因为学习任

务重，一直没有时间动笔写。 ”

高考结束后，李昊开始埋头写剧本，花

了 20天时间，于 6月底创作完成了两万多

字的剧本， 并邀请喜好文艺的高中同学冯

可悦参与到电影的创作过程中。

“电影主要讲述几名高中生如何处理

学业和爱情的关系， 还有他们紧张的高中

生活。”李昊说，他很多同学平时学习不错，

但有的高考成绩不太理想， 他想通过这部

电影告诉大家， 高中阶段重在享受努力的

过程，成绩并不能说明全部。

剧组成员大多是高三毕业生

因为现在是放假期间，李昊只能从周

围同学中挑选演员。“其实也称不上挑选，

我只有两点要求： 愿意接受角色安排，有

充足的拍摄时间。 ”李昊说。

当日上午在鹤壁高中一间教室内，记

者采访剧组成员时了解到，他们大部分是

高三毕业生。“从挑选演员到 7月 21日开

拍，再到现在，中间相继有人因为填报志

愿等原因，不得不退出剧组，我只好再找

新成员加入。 ”李昊说。

所有演员都没有表演经历，拍摄时经

常 NG。 因为剧组部分成员 8 月下旬要奔

赴大学报到， 所以在有限的拍摄时间里，

他们要尽量拍好每个镜头。 李昊说他没有

拍摄经验， 就从网上学习分镜等拍摄手

法，还向别人咨询拍摄经验。

影片中男一号韩涛的扮演者李佳骆

是一名即将升入高三的学生，整个剧组只

有他是学习表演的艺术生。“我也没有什

么表演经验，这是首次‘触电’，希望能表

演得自然些。 ”帅气的李佳骆说。

女二号柳青青的扮演者张晓琳觉得

自己的表演还比较到位。“看到剧本后，我

第一个想到张晓琳，因为她的性格和剧本

中的柳青青很像，都是性格外向、爱说爱

笑的女孩子。 ”剧组成员冯可悦告诉记者，

她和张晓琳是好朋友，觉得柳青青这个角

色适合张晓琳，就向导演推荐了。

核心提示

今天白天晴间多云，偏南风 2 到 3 级，最

低温度 25℃，最高温度 34℃。 今天夜里到明

天晴转多云，下午局部有阵雨。

昨天是二十四节气中的立秋， 也是“末

伏”的第一天。 虽说是秋天的开始，但气温并

不低，昨日我市最高气温升至 33.4℃。

今天我市部分气象指数为：

紫外线指数：五级，辐射强度很强。

霉变指数：三级，易发生中度霉变。

中暑指数：二级，一般不会中暑，重体力

劳动者应注意防范。

行车安全指数：一级，气象条件好，有利

于安全行车。

更多天气资讯，请拨打 12121。

200 万元

我市俩新型农村社区

获引导资金

晨报讯（记者 渠稳 实习生 郭俞君）

8 月 6 日，记者从市财政局了解到，我市争取

到 2012 年新农村建设专项引导资金 200 万

元，用于支持我市新型农村社区建设。 目前，

这 200万元引导资金已经下达我市。

据介绍， 这 200 万元新农村建设专项引

导资金将专项用于浚县王庄镇中鹤社区、鹤

山区高家窑社区的下水道修建、 室外水电设

施配套、修建护岸护坡、社区内道路建设等基

础设施建设。

“有关县区将按照《河南省新农村建设专

项引导资金使用管理办法（暂行）》要求，切实

加强项目资金管理， 严格实行县级报账制，确

保专款专用。 ”市财政局一位工作人员说。

2524 万元

我市 8 个项目获支持

晨报讯（记者 李旭阳 实习生 朱铮

通讯员 姜晋红） 记者 7 日上午从市发改委

了解到， 我市 8 家企业产业化项目和产业集

聚区研发平台项目获 2524 万元省工业结构

调整资金支持。

近日， 省工业经济结构调整和高新技术

产业化领导小组下发《关于下达 2012 年省工

业结构调整项目资金计划的通知》，我市上报

的 13个项目申请中，有 8个项目获 2524万元

省级资金支持， 占全省资金额度的 9.78%，项

目个数和资金量仅低于新乡、洛阳，居全省第

三。

获支持的 8 个项目涵盖食品、电子信息、

金属镁精深加工、纺织服装等主要产业，包括

航盛电子、创世电机、华中星科技、万家欢乐、

帮太食品、安贵食品、伟一速冻食品、鹤淇经

济建设投资有限公司纺织服装研发检测中心

等企业产业化项目和产业集聚区研发平台项

目。 这批资金的投入，对促进我市工业结构调

整、产业优化升级具有重要意义。
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中鹤社区规划面积 1 1 平方公里，计划用

1 5 年建成可容纳 6 万人 ~ 8 万人集中居住的

新型农村社区。 中鹤新城一期已于 2 0 1 0 年 8

月份启动，规划面积 2 . 5 平方公里，建筑面积

1 1 0 万平方米，拟搬迁小齐村、大齐村等 1 0 个

行政村，可节约土地 3 8 5 0 亩。 目前，共开工建

设住宅楼 1 6 4 栋， 建筑面积 6 0 万平方米，其

中， 5 9 栋 1 4 3 0 套已达到入住条件， 1 0 5 栋

4 8 1 2 套正在施工，主体工程预计年底竣工。

高家窑村是鹤山区姬家山乡的一个山区

自然村， 2 0 0 9 年以来，鹤山区积极探索山区村

和偏远村开发搬迁工作， 建立了农民尤其是

山区农民向城区和小城镇转移的激励政策，

高家窑村的整体搬迁是鹤山区山区村开发搬

迁的试点， 2 0 1 1 年 3 月，高家窑社区已建成入

住，共安置群众 1 6 0 户 5 6 0 余人。

■链接

我市 1 1 名高中生

自编自导电影《追分族》

□晨报记者 王帅 实习生 牛蕾 文/图

鹤壁高中 1 1 名学生利用暑假时间，自筹资金自编自导自演，拍摄校园电影《追分族》。 编剧兼导演的

李昊告诉记者，电影设计时长 6 0 分钟，这部电影主要是还原当下高中生的学习环境、生活状态，真实反

映出高中生的奋斗历程。

电影开拍之后，李昊才发现拍电影其实不简单。

只有 1000 元赞助费

记者看到， 他们的拍摄器

材非常简单，两台 DV、一个三

脚架、一台笔记本电脑、一个采

音话筒。李昊说，他们一共拉了

1000元赞助费， 花了 600 多元

从网上买来这个采音话筒，又

花了 200 多元购置了一些化妆

品， 其他器材都是从家里找来

的， 他和另一名同学还搭进去

几百元钱。“男一号骑的自行车

是一家车行的老板赞助的，这

位老板也是我们学校的毕业

生。 ”李昊说，还有一家影楼免

费给演员化妆。

因为 DV 录制的声音都是

单声道，所以每次拍摄时，李昊

都要将话筒连接到电脑上，才

能将声音录制成立体声。 现在

他们每天都要进行几个小时甚

至全天拍摄，等过几天，鹤壁高

中高一新生进行军训时， 再拍

摄几个大场面镜头， 这部电影

就可以杀青了。

尽管设备简陋， 尽管难题

不断， 李昊和他的团队仍没有

放弃拍摄的梦想。

后期剪辑

将在大学进行

在教室拍摄。


